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GROSSE KREISSTADT 
 
 

 
 

BESCHLUSSPROTOKOLL 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Nabern vom 19.09.2022  
im Sitzungssaal des Rathauses Nabern 

 
Beginn: 19:01 Uhr   Ende: 21:23 Uhr 

 
§§ 38 – 47 öffentlich 

 
 
 

ANWESENHEIT 

 
 

Vorsitz 
 
Ortsvorsteher Giacomo Mastro (nicht stimmberechtigt) 
 
 

  

Mitglieder 
 
Ortschaftsrat Steffen Barner   ab 19:03 Uhr § 38 ö 
Ortschaftsrat Rainer Gall     
Ortschaftsrat Stefan Gölz     
Ortschaftsrätin Birgit Klenk     
Ortschaftsrat Rainer Kneile     
Ortschaftsrätin Dorothee Lilienthal     
Ortschaftsrätin Kerstin Unger     
Ortschaftsrat Christian Zaglauer   
Ortschaftsrat Kai Weissinger   

 
ab 19:08 Uhr § 40 ö 
 
 

Entschuldigt: 
 
Herr Linus Baum   

 
 
Aus persönlichen Gründen verhindert. 
 
 

Verwaltung 
 
Frau Margarethe Keßler   (Technische Infrastruktur) 

 
 

Schriftführer/in 
 
Frau Hannelore Schölpple (Verwaltungsstelle Nabern)   
 
 
Außerdem anwesend 
 
Herr Markus Helfert (Abt. Kommandant Freiwillige Feuerwehr Kirchheim unter Teck Abt. Nabern) 
zu § 40 ö 
Herr Kazmaier (Architekten Kiltz Kazmaier, Kirchheim unter Teck) zu § 41 ö 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt OV Mastro die Änderung 
der Tagesordnung bekannt. Es erfolgt kein Einspruch. 
 
 
 
 
  
 

   § 38 öffentlich  
   

  Bekanntgabe von Beschlüssen  
     
 

ORNA 19.09.2022 
  

 
 

Aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 11.07.2022 ist folgender Beschluss bekanntzugeben: 
Zustimmung zur Verlängerung der Gestattung zur Unterstellung historischer 
Feuerwehrtechnik für Tor 2 des ehemaligen Bauhof Nabern, Alte Kirchheimer Str. 7, Nabern 
an den Verein der Freunde und Förderer der historischen Feuerwehrtechnik der Freiwilligen 
Feuerwehr Kirchheim unter Teck e.V. 
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   § 39 öffentlich  
   

  Einwohner/innen fragen - die Verwaltung antwortet  
     
 

ORNA 19.09.2022 
  

 
 
Keine Wortmeldungen. 
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     öffentlich  
   

  Anhörung des Ortschaftsrates gemäß § 70 Abs. 1 
Gemeindeordnung:  

     
 

ORNA 19.09.2022 
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   § 40 öffentlich  
   

  Beschaffung eines LF 10 für die Freiwillige Feuerwehr 
Kirchheim unter Teck, Abteilung Nabern 

- Genehmigung einer überplanmäßigen Ausgabe  
- Vergabeentscheidung  

     
 

ORNA 19.09.2022 
IWU/2022/038 

 
 
 

Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10  
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 9 
 
 
Beim IWU wird beantragt: 
  

Der Antrag erhält eine Mehrheit bei 
  

7 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
1 Enthaltungen 
1 Nicht abgestimmt 

 
 
ANTRAG 

 
1. Genehmigung einer überplanmäßigen Ausgabe in Höhe von 166.000 Euro auf den 

Investitionsauftrag 703126035002, Sachkonto 78312000. Die Deckungen sollen mit 120.000 
Euro aus der Maßnahme Hochwasserschutz Kegelesbach, Investitionsauftrag 702552040006, 
Sachkonto 78730000, mit 24.000 Euro aus der Maßnahme Erwerb von Grundstücken Nabern, 
Investitionsauftrag 702113335001, Sachkonto 78210000 und mit 22.000 Euro von der 
Deckungsreserve, Kostenstelle 20105400, Sachkonto 44980000 erfolgen. 
 

2. Zustimmung zur Erteilung des Zuschlags für Los 1 - Fahrzeuggestell und Aufbau - an die 
Firma Albert Ziegler GmbH, Albert-Ziegler-Str. 1, 89537 Giengen an der Brenz entsprechend 
den Zuschlagskriterien, wie in der Sitzungsvorlage IWU/2022/027 dargestellt. 
 

3. Zustimmung zur Erteilung des Zuschlags für Los 2 - Beladung - an die Firma Wilhelm Barth 
GmbH & Co. KG, Steinbeisstraße 14, 70736 Fellbach entsprechend den Zuschlagskriterien, 
wie in der Sitzungsvorlage IWU/2022/027 dargestellt. 
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   § 41 öffentlich  
   

  Bildungshaus Nabern  
- Bericht zum Neubau Kindergarten und Sanierung 

Grundschule 
- Überblick zum Projektstand.  

     
 

ORNA 19.09.2022 
  

 
 
Mündlicher Bericht von Frau Keßler (Abt. Technische Infrastruktur) und Herrn Kazmaier 
(Architekten Kiltz Kazmaier) zum Projektstand Bildungshaus Nabern. 
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     öffentlich  
   

  Anhörung des Ortschaftsrates gemäß § 70 Abs. 1 
Gemeindeordnung:  

     
 

ORNA 19.09.2022 
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   § 42 öffentlich  
   

  Teilfortschreibung des Regionalplans Region Stuttgart  
- Ausweisung entsprechender Gebiete für Freiflächen-

Photovoltaikanlangen und Windkraftanlagen 
- Rückmeldung der Planungsabsichten  

     
 

ORNA 19.09.2022 
GR/2022/116 

 
 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 9 
 
Beim Gemeinderat wird beantragt: 
 
 
 Beschluss 

  
Der Antrag erhält keine Mehrheit bei 

  
0 Ja-Stimmen 
6 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen 
0 Nicht abgestimmt 

 
1. Kenntnisnahme der Verfahrenseröffnung der Teilfortschreibung des Regionalplans für die 

Region Stuttgart in den Funktionsbereichen Freiflächen-Photovoltaik und Vorranggebiete für 
regionalbedeutsame Windkraftanlagen gemäß § 9 Abs. 1 ROG. 
 

2. Auftrag an die Verwaltung, Rückmeldung an den Verband Region Stuttgart zu geben, dass die 
Standorte Nr. 2, 3, 6, 10, 12 und 14 wie in der Anlage Vorschlag Flächenkulisse vom 
11.08.2022 dargestellt in den weiteren Planungsprozess mitaufgenommen werden sollen. 
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     öffentlich  
   

  Kenntnisnahme:  
     
 

ORNA 19.09.2022 
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   § 43 öffentlich  
   

  Friedhofsgebühren  
- Neukalkulation 

- 8. Änderungssatzung zur Friedhofssatzung  
     
 

ORNA 19.09.2022 
GR/2022/081 

 
 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 9 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2022/081. 
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   § 44 öffentlich  
   

  Abwassergebühren und Wasserversorgung 
- 3. Änderungssatzung der Wasserversorgungsatzung 

der Stadt Kirchheim unter Teck vom 20.07.2016 
- 6. Änderungssatzung zur Abwassersatzung der Stadt 

Kirchheim unter Teck vom 20.07.2016  
     
 

ORNA 19.09.2022 
GR/2022/112 

 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 9 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2022/112.  
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   § 45 öffentlich  
   

  Breitbandausbau in Kirchheim unter Teck 
- Vergabe des Fördervorhabens für Weiße Flecken 
- Genehmigung einer überplanmäßigen Ausgabe  

     
 

ORNA 19.09.2022 
GR/2022/121 

 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 9 
 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2022/121.  
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   § 46 öffentlich  
   

  Tax Compliance Leitbild und Tax Compliance Ziele  
     
 

ORNA 19.09.2022 
GR/2022/123 

 
 
 
Gesetzliche Anzahl Stimmberechtigter: 10 
Anwesende Anzahl Stimmberechtigter: 9 
 
 
Der Ortschaftsrat nimmt Kenntnis von der Sitzungsvorlage GR/2022/123.  
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   § 47 öffentlich  
   

  Allgemeine Verwaltungsangelegenheiten  
     
 

ORNA 19.09.2022 
  

 
 
 
 
OV NA 1. Umgestaltung Kreisverkehr Richtung Bissingen 

 
OV Mastro gibt bekannt, dass die Firma Sailer die Verkehrsinsel 
umgestalten möchte. Die Staudenbepflanzung soll erneuert und eine 
Begrünung mit einer Rasenfläche erfolgen. Die Umsetzung wird im Herbst, 
spätestens im nächsten Frühjahr stattfinden.  
 
OR Kneile (AWV) fragt nach, warum sich die Stadt Kirchheim unter Teck 
darum kümmern müsse. 
 
OV Mastro stellt fest, dass die Pflege des Kreisels bei der Stadtverwaltung 
liege. 
 
 

OV NA 
351 

2. BürgerService Öffnungszeiten 
 
OV Mastro informiert, dass ab 04.10.2022 der BürgerService in Nabern 
wieder zu den Öffnungszeiten des Rathauses besetzt sein wird. 
 
 

OV NA 
353 

3. Kreuzungsbereich Ortsmitte 
 
ORin Unger (AWV) moniert, dass der Kreuzungsbereich in der Ortsmitte 
insbesondere für Schulkinder aus der Bissinger Straße gefährlich ist. Da 
kein sichtbarer Gehweg vorhanden ist, wird eine Querung erschwert.  
 
OV Mastro sagt eine Weitergabe an das Ordnungsamt zu. Im Rahmen einer 
Verkehrsschau kann die Kreuzung bewertet werden. OV Mastro ermuntert 
die Ortschaftsräte um Teilnahme um die Situation detaillierter darstellen zu 
können. 
 
ORin Klenk (SPD) regt an, die ausgewiesenen Schulwege grundsätzlich zu 
überarbeiten. Es gibt immer noch Wege, die nicht wie dargestellt genutzt 
werden. 
 
OR Kneile (AWV) empfiehlt zu prüfen, ob die Fläche vor der ehemaligen VR 
Bank eine öffentliche ist. Eine farbliche Kennzeichnung könnte die Situaion 
entspannen. 
 
 

OV NA 
244 

4. Ruhebänkle 
 
ORin Unger (AWV) fragt nach dem aktuellen Stand zur Bestellung. 
 
ORin Klenk (SPD) möchte wissen aus welchem Material die Bänke sind. 
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OV Mastro sagt eine Rücksprache bei der zuständigen Abteilung zu. Das 
verwendete Material sei Bambusholz. 
 
 

OV NA 
245 

5. Aussegnungshalle Zustand Raumdecke 
 
ORin Unger (AWV) bemängelt den Zustand der Raumdecke in der 
Aussegnungshalle. Teile der Unterspannbahn würden in den Raum hängen. 
 
OV Mastro wird eine Klärung veranlassen. 
 
 

OV NA 6. Aussegnungshalle Lautsprecher 
 
OV Mastro teil mit, dass die Lautsprecher im Außenbereich der 
Aussegnungshalle erneuert werden.  
 
 

OV NA 
245 

7. Randstreifen Weg Riedländer 
 
OR Gölz (AWV) bezieht sich auf Pflegearbeiten entlang des Weges am 
Ried. Teilweise sind hier Bereiche abgebaggert worden die ohne Graben 
sind. Die Information, dass diese Arbeiten durchgeführt wurden mit dem 
Ziel, dass das Wasser vom Weg besser ablaufen könne, sei in einer E-Mail 
der Abteilung Baubetrieb nicht sehr treffend dargestellt.  
 
OV Mastro bestätigt die Arbeiten. Mit der Abteilung Baubetrieb und einer 
Einwohnerin erfolgte ein Vor-Ort-Termin. Er werde weitere Informationen 
einholen und diese an die Ortschaftsräte weitergeben. 
 
 

OV NA 8. Ortschaftsbussle 
 
OR Gölz (AWV) möchte wissen, wie der aktuelle Stand ist. 
 
OV Mastro gibt bekannt, dass es von den Vereinen keine umsetzbaren 
Antworten gab. Geplant sei, das Fahrzeug zu versteigern, da die 
Unterhaltskosten sehr hoch sind.  
 
OR Gall (AWV) fragt nach, warum das BürgerNetz nicht interessiert ist und 
ob es finanzielle Unterstützung durch die Stadtverwaltung gebe. 
 
OR Kneile (AWV) empfiehlt eine Weiterführung und Abrechnung durch das 
BürgerNetz. Die Grundidee war eine Verfügbarkeit des Fahrzeuges für 
Naberner Vereine. Für die anfallende KFZ Steuer und KFZ Versicherung 
können Sponsoren gesucht werden. Denkbar ist auch die Anbringung von 
Werbung auf dem Fahrzeug. Eine Versteigerung kommt für ihn nicht in 
Frage. 
 
OV Mastro sagt eine Nachfrage beim BürgerNetz zu. 
 
 

OV NA 
231 

9. Sanierungsgebiet Ortsmitte 
 
OR Gall (AWV) erinnert an ein geplantes Gespräch mit Herrn Pohl 
(Städtebau und Baurecht) zur weiteren Ideenfindung und die verfügbaren 
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30.000 Euro für die Planung.  
 
OV Mastro sagt, dass er ein Gespräch mit Herrn Pohl und Herrn Struck 
(Stadtplanung) hatte. OV Mastro will das Thema Sanierungsgebiet Ortsmitte 
für die letzte Sitzungsrunde im aktuellen Kalenderjahr einplanen. Alternativ 
könne auch ein extra Termin außerhalb der geplanten Sitzungen stattfinden. 

   
 

gez. 
Schölpple 
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